

Tiene la palabra el síndico del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, José María Llanos.

Cuando quiera. *(Remors)*

Señorías, por favor. Señorías. *(El vicepresident primer de Les Corts Valencianes diu: «¿Pero por qué no os calláis, hombre? ¿Pero esto qué es?». Veus)*

Señorías, ¿pueden dejar de interrumpir el desarrollo de la sesión plenaria? *(Veus)*

Silencio.

Cuando quiera, señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, gracias...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un segundo. *(Veus)*

Cuando quiera, señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Buenos días, señor president.

Vicepresidentes, consellers.

Señorías.

Le preguntamos hoy qué ha conseguido asistiendo a la conferencia de presidentes de Sánchez, que está dispuesto este señor a dejar morir a la Comunidad Valenciana.

Mire, señor president, desde Vox podemos entender que usted quiera ver al presidente del gobierno, al que se ha burlado y nos ha traicionado y que se reparte entre amigos y parientes el dinero de los valencianos y de todos los españoles, pero para eso no hacía falta acudir a la conferencia que para lo único que sirvió, aparte de centrar la atención en la estupidez de pinganillos, sí, pinganillos, no, fue para dar oxígeno y blanquear a Sánchez cuando, ante tal esperpento de presidente, ante tanta corrupción moral, social y política del presidente, lo único que cabe es una expresión constante para que salga ya del gobierno y se siente en el banquillo. *(Aplaudiments)*

No cabe negociar o seguir el ritmo político normal en una democracia con un déspota. Por eso, no entiendo en la situación de abandono y tradición en la que nos ha dejado al pueblo valenciano, que usted haya asistido a esa conferencia.

Lo ha dicho la vicepresidenta: Sánchez quería la foto y se la han dado. Porque aquí la única realidad es que ese juego macabro del PSOE es que con su asistencia y la de sus compañeros del PP están asentando un falso bipartidismo, un peligroso bipartidismo en estos tiempos, que es un cáncer para España y sus regiones.

Porque si fuera por el bipartidismo, no habría presupuestos en la Comunidad Valenciana, no se hubieran conseguido importantes logros que gracias a la predisposición de su partido y del nuestro, de Vox, que han supuesto la eliminación de «chiringuitos» y la reducción de grasa política: agencias inservibles, nada menos que un 50 % menos de asesores, que con el Botánico, con un ahorro para la reconstrucción de 300 millones de euros. *(Aplaudiments)*

Frente al bipartidismo que se preocupa en contentar a Marruecos o a Palestina, gracias a Vox se ha reducido el 50 % de esa cooperación para hacer aeropuertos fuera, priorizando la reconstrucción tras la riada de Valencia.

Frente a un bipartidismo que vende a nuestros agricultores y ganaderos con «pactos verdes», «agendas 2030», y que favorece en Europa la competencia desleal, con Vox hemos priorizado nacionales y nuestro comercio local, regional y la producción nacional.

Y frente al bipartidismo que riega con millones a patronal y sindicatos, a esos que se dedican a montar juergas y a bailar a costa del dinero que tanto le cuesta ganar a todos los valencianos, pues hemos conseguido recortarles un 30 % en subvenciones. *(Aplaudiments)* Quién quiera fiestas, que se la pague. Porque vivir de la subvención no es diálogo social, es cautiverio y mediocridad.

Frente al bipartidismo que abre las puertas a la inseguridad con la inmigración ilegal y descontrolada repartiendo papeles para todos con Vox se van a realizar pruebas de edad para evitar el fraude. En algunas comunidades ya se ha demostrado hasta el 90 % de los armarios que llegaban a España de supuestos menores eran mayores de edad. *(Aplaudiments)* Y evitamos el fraude y comenzamos la operación retorno para que los menores estén con sus padres. Así como apoyamos y fomentamos el trabajo en sus países de origen. Frente a falsas promesas de un mundo mejor, un futuro en sus países de origen.

Esto es lo que hay que hacer, esto es lo que estamos haciendo juntos, esto es lo que nos demanda el pueblo valenciano. Ya no cabe bipartidismos que pacten en Europa y luego hacen el circo de pegarse en el Congreso de los Diputados. Frente a eso, políticas activas, políticas en beneficio de los ciudadanos, en nuestro caso y fundamentalmente en beneficio de los valencianos.

Y con Sánchez solo cabe una cosa: exigir, exigir y exigir *(aplaudiments)* que, como mínimo, nos devuelva parte de lo que se ha llevado. Y que se vaya ya, queremos votar para no..., para..., si se va, no destruirá lo poco que queda del futuro de España, de nuestra democracia y de nuestra dignidad.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días.

Yo estoy bastante de acuerdo en el fondo de muchas cosas de las que usted me está diciendo hoy, pero no estoy de acuerdo en otras. De ahí la virtud que hayamos llegado a un acuerdo en presupuestos. No era fácil, no lo era, pero hemos llegado a ese acuerdo. Si fuera fácil, pues no tendría mérito que, efectivamente, creo que sí que tiene.

Usted le llama bipartidismo, y yo en eso discrepo con usted. Yo lo que le llamo es respeto institucional. Y forma parte de mis principios. Dice que los principios son importantes cuando es más difícil cumplirlos, cuando resulta más complicado mantenerlos. Y en eso sí que le doy la razón. Mantener el respeto institucional cuando llama el presidente del gobierno, aunque se llame Pedro Sánchez, aunque esté traicionando a los valencianos, con la estimable ayuda del grupo *sanchista* aquí, en Les Corts Valencianes, es difícil y en eso le doy la razón. Pero no le llame bipartidismo, yo no le llamo bipartidismo. En eso discrepo con usted. Creo que el respeto institucional es precisamente una de las cosas que nos diferencia, como acabamos de ver de nuevo esta mañana. *(Aplaudiments)*

Es más, tengo que darle la razón, porque es verdad que yo sí que esperaba conseguir al menos entre poco y nada. Fíjese, entre poco y nada es lo que yo esperaba conseguir. Y le doy toda la razón. Pero una vez más, Pedro Sánchez se superó a sí mismo, sin ningún género de duda. En el momento más complicado de nuestra historia, Pedro Sánchez nos convocó para la nada, lo que es Compromís también, pues, la nada.

Mire, su partido y el mío sí que respetamos las instituciones, es verdad. Somos capaces de dialogar, hemos sido capaces también de ceder y acordar en aras al bien común, acordar en aras al bien común, siendo partidos distintos... en este lado. *(El president assenyala situats a la dreta de la trona)* Más aún cuando lo que está en juego es nuestra recuperación. Por eso me fui a la conferencia de presidentes para tratar de incidir en la recuperación, tratar de incidir en lo que necesita la Comunitat Valenciana y tratar de incidir en todo lo que necesitamos. Iba con poca o ninguna esperanza y Pedro Sánchez no me defraudó, a mí no, y estoy seguro que a usted tampoco.

Pedro Sánchez nunca defrauda. Por eso la conferencia fue una pérdida de tiempo absoluta, una sucesión de monólogos sin ningún tipo de discusión. Se negó a que se votara nada. Hombre comprenderá que, tras meses pidiéndole una reunión a Pedro Sánchez, no solo por respeto institucional, sino por la obligación de reivindicar todos los días lo que necesita mi tierra y que no tenga ni una sola contestación, pues el ninguneo y el arrastrar los pies se queda corto.

Pero sí que fui y demandé quince cosas, quince: reforma urgente del sistema de financiación; respuesta: la nada. Puesta en marcha del fondo de nivelación, la primera traición del grupo Socialista en Les Corts Valencianes; respuesta: la nada. La actualización inmediata de las entregas a cuenta; respuesta: la nada. El desbloqueo del FLA extraordinario, la segunda traición del grupo Socialista, con las fantas pagadas del señor Baldoví y de Compromís, que ya sabemos, por cierto, donde guardaban el dinero del finiquito que no le pagaban a sus trabajadores en Les Corts, cuando el partido que defiende a los trabajadores se negó a pagar ni siquiera el finiquito. ¿Dónde estaban esos recursos? Pagando las fantas de Pedro Sánchez. Ahí estaba en esos recursos. *(Aplaudiments)*

Pero nosotros seguíamos pidiendo ayudas a fondo perdido para reconstruir. Seguimos pidiendo el FLA, que hoy van a votar en contra y los pagafantas se van a abstener. La exención fiscal de las ayudas a los damnificados, que nadie las ha pedido aquí. La creación de una comisión mixta de coordinación, que nadie la reivindica entre la oposición. La habilitación de contratación de emergencia para que los ayuntamientos puedan hacer frente a las contrataciones que les ha endosado Gobierno de España, sin ningún tipo de ayuda. Respuesta a la nada.

La prolongación de la vida de la central nuclear de Cofrentes, porque la necesitamos; respuesta: la nada. Una modificación del Código penal para que la iniquokupación sea declarada estafa; respuesta: la nada. Pacto de estado en materia migratoria contra las mafias, de verdad, luchar contra las mafias o contra un reparto de menores, simplemente que no es posible y que no se puede abordar.

La cofinanciación del 50 % de la educación de cero a tres; respuesta: la nada. 3.400 millones que nos adeudan de la dependencia en materia de sanidad y dependencia; la nada. Incremento de partidas, MIR; respuesta: la nada.

Y ustedes, los de Compromís, pagando las fantas. *(Veus)*

Quiero anunciarle que mientras no hay ni una sola ayuda, ni un solo material, ni una sola medida para la reconstrucción, quiero anunciarles que, en los próximos días, la Generalitat Valenciana para los afectados de la dana pondrá en marcha un paquete de 30 millones de euros para poner en marcha: bono hostelería, bono comercio, bono para los mercados municipales, infraestructuras para los mercados municipales y para la digitalización comercial. *(Aplaudiments)* Va a haber bono comercio dana. Va a haber bono hostelería dana. Va a haber refuerzo en los mercados municipales. Próximos días: 30 millones de euros.

Unos abren telediaros, nosotros abrimos comercio, bares, restaurantes y mercados municipales. Cada uno lo suyo.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Señora Llopis.

La senyora Llopis Noheda:

Un impresentable presidente del Gobierno de España, rodeado de la familia de las cloacas del PSOE y de escándalos por doquier. Un impresentable presidente que se vendió a los separatistas, a los *bilduetarras*... Y un presidente que no ejerce ni como presidente, porque es incapaz de aprobar un presupuesto. (*Remors*) Y nos está llevando a una dictadura. (*Remors*) Perdón, yo creo que puedo mirar a quien quiera mirar, mirar en este hemicycleo.

Más de 48.700 empresas afectadas y ocho meses después siguen esperando las víctimas de la dana las ayudas del gobierno. Aun así, el presidente Sánchez se permite retener el dinero de los fondos europeos de solidaridad y no están llegando por muchas promesas que haga-

Los partidos de la izquierda alardean de solidaridad y de inclusión, aunque la inclusión para ellos es incluir en nóminas a sus amigos, a sus Leires, a sus Jésicas. Y yo me pregunto : ¿Qué va a hacer este Consell ante esta injusticia que estamos sufriendo todos los valencianos y qué va a hacer para acelerar las ayudas del fondo de solidaridad y lo que les corresponde a las víctimas de la dana?

Muchas gracias, presidenta. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

¿Para qué pide la palabra?

El senyor Muñoz Lladró:

Pues, sinceramente, creo que, por alusiones, porque la señora diputada de Vox creo que está muy desubicada y en lugar de preguntarle al presidente de la Generalitat está haciendo afirmaciones sobre el presidente del gobierno.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Muñoz...

El senyor Muñoz Lladró:

Señora, si usted está desubicada, váyase a las Cortes Generales...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Muñoz, que no tiene la palabra.

El senyor Muñoz Lladró:

...y pregúntele esto al presidente del gobierno allí. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Muñoz, no tiene la palabra. (*Veus. Pausa*)

Silencio... Señorías, señorías... Señorías.

Cuando quiera, conseller.

El senyor conseller d'Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:

Gracias, señora presidenta.

Efectivamente, Pedro Sánchez ha intentado derribar el gobierno de todos los valencianos con la dana y ahora lo va a intentar con la caja. Lo cruel, lo dramático es que aquí hay gente que hoy, en la votación dentro de unos minutos, se sumará a que la transferencia para los fondos básicos de los valencianos para tener la misma medicación, para tener el mismo número de servicios, se van a posicionar de nuevo junto a Pedro Sánchez. Esa es la crueldad que hoy padece la Comunidad Valenciana. (*Aplaudiments*)

Y tiene usted razón. El dinero, el recurso de los valencianos, se ha dedicado a colonizar aquellas empresas en las cuales deberían estar prestando atención a los valencianos.

Y, por tanto, merecen una disculpa todos los trabajadores de Tragsa, donde se han colocado las sobrinas de los ministros. Merecen una disculpa los trabajadores de Correos, donde se dedicaba Leire la fontanera. Merecen una disculpa los trabajadores de Paradores Nacionales, que convirtieron el gobierno de Sánchez (*veus*) en un auténtico burdel,...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, señor conseller.

El senyor conseller d'Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:

...y merecen todos los trabajadores de las empresas públicas una disculpa de aquellos que hoy votarán en contra del Fondo de Liquidez Autonómico. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, conseller.

El senyor Muñoz Pérez:

Buenos días, señor Mazón.

El gobierno de Sánchez, en su empeño por tomar las instituciones y destrozar la independencia y la agilidad del sistema judicial, ha aprobado una reforma sin consultar con nadie. Desde jueces, auxilios judiciales, pasando por letrados, fiscales, están en pie de guerra por la nefasta reforma que es prácticamente inaplicable físicamente y jurídicamente absurda. Como ejemplo, el exitoso e histórico paro de jueces y fiscales, y también trabajadores de justicia, que se produjo

en el día de ayer. Ningún operador quiere esta reforma que destroza literalmente el sistema judicial.

Además, el gobierno de Sánchez aprueba la reforma y pretende que se aplique sin poner, como siempre, ni un euro. Sabemos que el coste podría llegar aproximadamente a ser de 140 millones de euros para la Comunidad Valenciana y que, abandonándonos como siempre, Sánchez no aportará nada, como se ve, ni dinero, ni cerebro. Pero no se puede pedir peras al olmo.

Por eso pregunto: ¿qué va a suponer para la Comunidad Valenciana la aplicación infame de la Ley orgánica 1/2025, de 2 de enero, de medidas en materia de eficiencia del servicio público de justicia?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

¿Para qué pide la palabra, señor Muñoz? *(Veus)*

El senyor Muñoz Lladró:

Porque el señor diputado de Vox, en su lenguaje golpista, *(veus)* en lugar de preguntar al president de la Generalitat... *(Remors)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

No tiene la palabra. *(Remors)*

Señor Muñoz, señor Muñoz, no tiene la palabra.

El señor Muñoz ha hecho una pregunta al Consell y ha hecho una introducción como él ha considerado. *(Remors)*
No tiene la palabra. *(Veus)*

Señora Caballero, le llamo al orden por primera vez. *(Remors)*
Señora Caballero... *(Pausa)*

Señor Muñoz, no tiene la palabra.

Se ha hecho una pregunta al Consell y el Consell va a... *(Veus)* Le ha hecho una pregunta al Consell. Luego revise usted el *Diario de Sesiones* y verá cuál es la pregunta. *(Veus)*

Señor Llanos, señor Llanos... ¡Señor Llanos! *(Veus)* Señor Muñoz, no tiene la palabra.

Señorías, silencio. *(Veus)*

Cuando quiera, señora consellera.

La senyora consellera de Justícia i Administració Pública:

Bueno, pues, muchas gracias, señor Muñoz, por hacerme esta pregunta tan constructiva.

De verdad que agradezco que pongamos el foco en lo que realmente es importante y lo que afecta a todos los valencianos y a todos los españoles, como es la implementación de la Ley 1/2025, una ley que, como usted bien dice, bueno, pues, el señor ministro, como me trasladó a mí personalmente cuando estuve tratando este tema, me dijo que no tenía ningún tipo de coste económico y que, efectivamente, en una primera valoración que se hizo por parte de la consellería, esa valoración rondaba los ciento cuarenta millones de euros, algo inasumible para la situación actual que tenemos en la Comunidad Valenciana sin FLA extraordinario, y, bueno, lo que ya todos ustedes saben.

Al respecto de esta cuestión, efectivamente, ha habido que hacer un replanteamiento para ajustar los costes. Efectivamente, no va a ser coste cero, como dice el señor Bolaños, sino que va a tener un coste que ronda los cincuenta millones de euros. Y al margen, y, además, de ese coste económico que vamos a tener que asumir para poder implementar la ley, se va a producir una situación muy complicada para los tribunales, los antiguos tribunales....

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, gracias, consellera.

La senyora consellera de Justícia i Administració Pública:

...que velaban por la violencia contra la mujer, porque se van a producir situaciones de colapso dado la falta de medidas que el Gobierno de España...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera.

La senyora consellera de Justícia i Administració Pública:

...aún no ha tomado en este tema.

Gracias. *(Aplaudiments)*

Votació dels punts primer a huité de l'ordre del dia de la 42.^a sessió del Ple de Les Corts Valencianes

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Terminado el punto noveno, vamos a pasar a la votación ordinaria de los puntos 1 a 8. *(Pausa)*

Votamos el punto número 1 del orden del día: convalidación o derogación del Decreto Ley 6/2025, de 7 de mayo, del Consell, de medidas urgentes en materia de intervención